

「まだ荷物が届かないんで
すけど」。また客からのクレ
ームの電話だ。担当地域は傾
斜のきつい横浜市内の住宅
地。宅配大手ヤマト運輸のド
ライバーだった高木純一さん
(三九)は仮名は電話で遅配を
わひながら、重い荷物を手に
坂を駆け上がった。

ある。「そのままボッククリ死んでしまうのでは…。四歳の子どもを残して死ねない」。迷った末に昨秋、十年以上働いた同社を辞めた。

一三年後、ヤマトがネット通販大手「アマゾンジャパン」の配達を始め、取扱量は急増した。お歳暮、クリスマスプレゼントと続く十二月は特に忙しい。「一日百個配達。限界を超えていました」と振り返る。

週刊社会

— 4 —

便利さ追求の果て



荷物は増えてもドライバーが集まらない宅配業界 耐えかねた同僚が一人、また一人と去っていく。アルバイトが集まらず、社員の補充もない。深刻な人手不足から長時間労働がまん延していった。高木さんの勧めていた支店では昨年八月、違法残業があつたとして、労働基準監督署からは正勧告を受けた。

宅配疲弊 利用客も助長

より安い、より便利に。即日配達や送料無料など、利用者の“わがまま”に応えようとするあまり、ドライバーの疲弊に拍車が掛かっていた。

「ビスが成り立たなくなる」と
広報担当者。人材確保のため
背に腹は代えられなかつた。
毎月ネット通販を利用する
という神奈川県藤沢市の会社
員販部平二郎さん、若狭さん。

卷之三

卷之三

KOKUYO